

28-3-45

avant l'arrivée

DE SUISSE.

Les allemands se préparent à évacuer le col du G.S. Bernard. Ils se replieraient sur le fond de la vallée même. Le 23-3-45 le commandant militaire allemand de toute la vallée d'Aoste s'est rendu en visite d'inspection au col même. Le dispositif de sécurité s'est rétréci sur cette zone. Nous serons prévenu téléphoniquement à Genève avec rélais, des mesures prises dans la contrée du G/S/Bernard.

L'avocat Caveri a rencontré le 23-3-45 à Lausanne le juge Renato Chabod et le capitaine Remo Chabod et le frère de ce dernier Aldo Chabod. Ces trois messieurs habitent Lausanne aux frais du consulat italien et font partie de l'organisation Marrone. Le juge Renato Chabod vient de rentrer de la vallée d'Aoste où on a l'impression qu'il a pris des contacts avec les fascistes au sujet de la défense de la vallée contre l'occupation française. "Ce qui est très bien, a-t-il dit, c'est que les bataillons fascistes qui tiennent la frontière française sont commandés par le Lt. colonel Glarey ancien squadrista et fanatique anti-français, qui se battra jusqu'au bout pour empêcher l'occupation française".

Le cap. Remo Chabod a dit à L'av. Caveri qu'on est sûr que les français vont descendre en vallée d'Aoste qu'ils pensent occuper. Le maquis valdôtain qui est réorganisé par les anglo-américains s'opposera ouvertement aux français. "Car, a-t-il dit, si les français entre dans la vallée et font un plébiscite, une grande majorité votera pour la France ce qu'il faut empêcher à tout prix. Quand aux troupes neo-fascistes qui sont à la frontière française, on peut faire confiance aux officiers qui ont un bon moral, mais pas sur les soldats qui en grand nombre se rendront peut-être à l'ennemi".

28-3-45

DE SUISSE.

Les Italiens de Suisse sont toujours plus convaincus des sentiments des Valdétains; ils en font état ouvertement en publiant, sur la presse suisse, leurs impressions, comme vient de la faire le prof. D'Entrèves sur le journal tessinois "IL DOVERE" du 1-3-45, où on lit notamment: "Lo spirito separatista, vivissimo in tutta la valle di Aosta non ha bisogno di essere sostenuto o eccitato da alcuna propaganda". D'autre part, le juge Renato Chabod publie sur "l'illustré" du 22-3-45 un article sur "Le geste héroïque d'Aoste" que signe Pierre E. Briquet, où on cherche intentionnellement à présenter avec altération les sentiments des Valdétains.

L'avocat Farinet, actuellement à Chiasso (Tessin), affirme pouvoir dans quelques jours connaître exactement les détails de l'accord intervenu entre le Gouvernement Bonomi et l'état major allemand, au sujet de la défense de la Vallée d'Aoste. Il nous renseignera aussitôt que possible.

Le géomètre Quaz Henri, élément sûr, arrivera probablement en France, se trouve très menacé par le nazi-fascistes.

La défection des quatre Valdétains qui n'ont pas voulu descendre du Val d'Isère, est due aux pressions et aux menaces du capitaine David et du Lt Charruaz, qui sont auprès des Américains. On fait remarquer que le Cap. David était, avant sa venue en France, un ardent séparatiste. Nous n'avons pas de renseignements au sujet de Charruaz.

PLIK. Il jouit auprès de tous les maquisards de la vallée de beaucoup d'ascendant. Nous le retenons indiqué pour prendre le commandement des formations valdétaines en France. Nous demandons qu'on lui accorde au plus tôt une permission pour passer une petite semaine à Annecy.

